
関 市 議 会 

 

令和４年第３回定例会 

 

（令和４年９月１２日・１３日・１４日） 

 

代 表 質 問 順 序 表 

 

 順序  議席   氏   名    会   派   名   

  １  １１  村 山 景 一  市 政 ク ラ ブ   １２日午前～ 

２   ７  後 藤 信 一  清 流 ク ラ ブ   １２日午後～ 

３  １９  土 屋 雅 義  若 草 ク ラ ブ   １２日 

４  １４  幅   永 典  市 議 会 公 明 党   １２日 

 

一 般 質 問 順 序 表 

 

  ５  １８  栗 山   守  若 草 ク ラ ブ   １３日10:00～ 

６  ２１  小 森 敬 直  日本共産党関市議員団   １３日 

７  １５  市 川 隆 也  市 議 会 公 明 党   １３日午後～ 

８   ９  渡 辺 英 人  市 政 ク ラ ブ   １３日 

 

９   ５  浅 野 典 之  新 和 会   １４日10:00～ 

１０  ２３  石 原 教 雅               １４日 

 １１  ２２  猿 渡 直 樹  日本共産党関市議員団   １４日午後～ 

１２  １３  足 立 将 裕  市 議 会 公 明 党   １４日 
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代  表  質  問 

 

市 政 ク ラ ブ 

 

議席１１番  村 山 景 一 

 

 

１ 関市中池公園陸上競技場（中池かわせみスタジアム）について 

(1) 令和３年度の利用状況と今年度の利用見込みは 

(2) 陸上競技場第三種公認の更新を見送った経緯は 

(3) 今後、陸上競技場第三種公認取得の考えは 

 

２ 市職員のコロナ感染状況と行政サービスへの影響について 

 

３ 原材料の高騰、円安の進行等による諸物価の高騰が及ぼす影響について 

(1) 物価上昇が来年度以降の学校給食に及ぼす影響とその対応は 

(2) 燃油、肥料等の農業資材高騰が農業経営に及ぼす影響とその支援策は 

 

４ 畜産の環境対策について 

 

５ 空き地、空き家対策について 
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代  表  質  問 

 

清 流 ク ラ ブ 

 

 議席７番  後 藤 信 一 

 

 

１ 新型コロナウイルスについて 

(1) 市内の発生状況の見解は 

 (2) ワクチン接種について 

  ア 接種の状況は 

  イ オミクロン株に対する効果は 

  ウ 今後の課題は 

 (3) 感染者の後遺症は 

 (4) 新規支援策の考えは 

 

２ 地場産業について 

(1) 円安の影響は 

(2) 中小企業の刃物産業の後継者育成は 

 (3) 関伝日本刀鍛錬技術保存会刀匠部会及び関市刀剣研磨外装等技術保存会の後継 

者育成は 

 

３ 避難所について 

(1) 指定避難所における避難者及びその数の想定は 

(2) 各避難所の物資備蓄状況は 

(3) 指定避難所の空調設備の実情は 
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代  表  質  問 

 

若 草 ク ラ ブ 

 

 議席１９番  土 屋 雅 義 

 

 

１ ヤングケアラーについて 

(1) 現状把握について 

  ア 支援を行ってきた事例とその支援状況は 

  イ 家庭状況の把握と方法は 

  ウ 今後の状況把握の方法は 

 (2) 教職員への周知、研修は 

 (3) 児童生徒が支援について知る機会は 

 (4) 相談窓口はどこか。また、支援体制は 

 (5) 公的支援の現状と今後の課題は 

 

２ 成年年齢引下げに対する取組について 

(1) 教育現場における消費者教育の現状と今後の課題は 

(2) 消費者トラブルについての注意喚起や対応策は 

(3) 若年層の自立を支援するための施策は 

 

３ 高齢者等のごみ出し支援（ふれあい収集）について 

(1) 実施時期は 

(2) 実施体制の考え方は 
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代  表  質  問 

 

市 議 会 公 明 党 

 

議席１４番  幅   永 典 

 

 

１ 労働者協同組合の活用について 

(1) 協同労働を行う団体に法人格を認める労働者協同組合法についてどのように

受け止めているか 

(2) 広く市民や市内事業者にどのように周知していくのか 

(3) 担当部局、横断的な委員会等の設置、市職員の学習会も必要ではないか 

 

２ 外出が困難な在宅高齢者の訪問理美容サービスについて 

(1) 訪問理美容サービスについての見解は 

(2) 県内自治体の事業としての実施状況は 

(3) 介護保険外サービスであるが利用実態の認識は 

(4) 厚生労働省通知をどのように受け止めているか 

(5) 市としての支援のあり方は 
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一  般  質  問 

 

議席１８番  栗 山   守 

 

 

１ 南部地域の現状と課題について 

 (1) 上水道の現状と課題及び整備方針は 

 (2) 下水道の現状と課題及び整備方針は 

(3) 道路網の現状と課題及び整備方針は 

(4) 今後の整備計画は 

 

２ 中・高等学校の部活動対外試合等における生徒の送迎について 

(1) 現在の各学校における対応は 

(2) 課題は 

(3) 今後の対応は 
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一  般  質  問 

 

議席２１番  小 森 敬 直 

 

 

１ 統一協会について  

(1) 認識と評価は  

(2) 市民の被害状況は 

(3) 関連団体と市のつながりは 

(4) 今後の統一協会及び関連団体に対する市の態度は 

 

２ 安倍元首相の国葬について 

(1) 国葬に対する市長の考えを問う 

(2) 国葬は憲法違反ではないか 

(3) 市内の施設や学校において、弔旗の掲揚や黙とうの強制はされないか 

(4) 国葬の中止を国に対して求めるべきでは  

 

３ 後期高齢者医療の窓口負担の引上げについて 

(1) １０月からの医療費２割負担の対象者は 

(2) 国の配慮措置はどのような仕組か 

(3) 市独自の配慮は 

 

４ 学校給食費の食材費対策は 
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一  般  質  問 

 

議席１５番  市 川 隆 也 

 

 

１ 子どもの目の健康について 

(1) 弱視の早期発見への対策は 

ア ３歳児健診での目の検査方法は 

イ 屈折検査機器の導入は 

(2) 児童生徒の目の健康予防の対策は 

  ア 視力検査結果の推移は 

  イ 目の健康予防の取組は 

 

２ 防災対策について 

(1) 災害用トイレの整備や備蓄は万全か 

ア マンホールトイレ整備の拡充は 

イ 簡易トイレ、携帯トイレの備蓄の拡充は 

(2) 災害時の停電における携帯電話の充電対策は 

  ア 指定避難所の充電器、蓄電池等の対応は 

  イ コロナ禍での在宅避難への電源確保の対策は 

(3) 気象庁の地域防災支援業務の活用について 

ア 岐阜地方気象台との連携状況は 

イ 気象防災アドバイザーの活用は 

 

３ 住宅地の側溝整備の対策について 
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一  般  質  問 

 

議席９番  渡 辺 英 人 

 

 

１ 学校給食における食物アレルギー対応について 

(1) 食物アレルギー対応指針の内容は 

(2) 学校給食センターのアレルギー対応室の利用状況は 

(3) アレルギー除去食について保護者からの要望は 

(4) アレルギー除去食を拡大すべきでは 

(5) アレルギーを持つ児童生徒の学校給食費は個別対応できないか 

 

２ 投票率向上のための取組について 

(1) 参議院選挙における投票率の分析は 

(2) 市内商業施設に設置した期日前投票所の実績と今後の方針は 

(3) 選挙パスポートの効果と今後の方針は 

(4) 投票済証明書のデザインの工夫は 

 

３ 篠田桃紅美術空間について 

(1) 長期間にわたり臨時休館になっている理由は 

(2) 休館前の入館者数の推移は 

(3) 開館の見通しと今後の方針は 
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一  般  質  問 

 

議席５番  浅 野 典 之 

 

 

１ 水道事業について 

(1) 水道料金の減免について 

ア 漏水による水道料金の減免申請状況は 

イ 漏水による水道料金減免の算定方法の見直しが必要では 

ウ 漏水が認められる世帯への周知方法は 

エ 認知症高齢者世帯は水道料金の減免が必要では 

(2) 有収率の推移と改善に向けた取組は 

 

２ 不登校児童生徒について 

(1) 不登校児童生徒への支援強化計画は 

(2) フリースクールとして使用していない学校や公民センターを活用しては 

(3) 市民サポーターの育成を 

 

３ 文化財保護について 

(1) 解除になった文化財の再指定に向けたその後の進展は 

(2) コロナ禍における伝統芸能の継承は 
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一  般  質  問 

 

 議席２３番  石 原 教 雅 

 

 

１ 中学校部活動の今後について 

(1) 教員の働き方改革に伴う中学校部活動のあり方について、文部科学省及び県教

育委員会からの指針など通知は 

(2) 市教育委員会としての現在の考え方は 

 (3) 学校教育の一環として進めていくと答弁されているが、現実的かつ可能か 

 (4) 中学生のスポーツ振興及び芸術文化振興は社会教育の中に位置づけ進める時代

では 

 

２ 公園の遊具及び市内の公共支柱・街路樹の安全点検について 

 (1) 安全点検の状況及び現在の点検方法は 

 (2) 問題があった時点での処理は 

 (3) 問題箇所処理のルール化及びマニュアル化が必要では 

 

３ 入札制度及び検査について 

 (1) 入札参加資格及び実績要件について 

ア 格付点数と実績の取扱いは 

(2) 設計委託業者入札の実情と問題点について 

ア 設計委託事業の評価がされていないことについての問題は 

イ 土木設計事業者と起工測量及び施工中における希薄な関わりの問題は 

ウ 建築設計における基本設計・実施設計（積算）・設計監理を同一事業者が行う

ケースの増加による支障は 

(3) 工事点数の公表は 
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一  般  質  問 

 

議席２２番  猿 渡 直 樹 

 

 

１ 入札における指名業者の選定について 

（1）予定価格事後公表の試行結果の状況は 

（2）指名競争入札の業者指名は適切か 

（3）わかくさ・プラザ改修工事入札結果の疑問点 

 

２ 就学援助の基準見直しを 

（1）市の所得基準は 

（2）就学援助の対象世帯拡大を 

 

３ 生活保護世帯への支援強化について 

（1）物価高騰による生活への影響は 

（2）市としての配慮を 

 

４ 職員等の最低時給引上げを 
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一  般  質  問 

 

 議席１３番  足 立 将 裕 

 

 

１ 令和３年度決算について 

(1) 監査委員の指摘事項の改善及び検討は 

(2) 自主財源の確保について 

ア 努めてきたことは 

イ 公金の運用実績は 

 (3) 総括と評価は 

 

２ 新型コロナウイルス感染症の影響によるがん検診受診率低下の対策について 

 (1) コロナ禍以前から昨年度までの受診率の推移は 

 (2) 今年度の状況は 

 (3) 受診率向上に向けた対策は 

 

 


